

美 桑 が 丘

《 校 訓 》

『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第2号

R2.5.27 発行

新たな課題と学校

校長 藤弘 のぞみ

32年前、とある中学校に勤務していた時、「若いから」という理由でパソコン担当に指名され、非常に詳しい先輩教師とともに学校にパソコン室を設置する業務にあたった。当然ながらパソコンを導入するだけでは仏造って魂入れずなので、パソコンを使った授業を試みるのが「若い」私の本当の仕事であった。

平成元年の学習指導要領から、中学校の技術・家庭科「技術分野」に『情報基礎』が新設されたので、どこの中学校にも一斉にパソコンが初めて導入された。本校の沿革をひもとくと、平成6年にパソコン室が設置されたので26年前になる。当初は『情報基礎』が選択領域だったので、本町は導入に十分時間をかけたということだろう。

技術科で学ばよかろうものを、なぜ社会科で取り組んだのか。それは「若いから」ではなくて、社会科には「資料活用の技能」を身に付けさせる目標があるためで、情報リテラシーはもちろん、積極的にデータを活用し、レポート作成にも取り組ませたものだった。

あれから32年。総合的な学習の時間、教科道徳が加わった。パソコンでできることは増えたがやっではいけないことも増え、やっではいけない理由を教える(考え議論させる)教育の時間が必要になった。大人も子どもも自分が誰であるかを秘匿して意見を書き込む時代に、学校は適切に対応することが求められるようになった。

新型コロナウイルス感染症の収束は先が見えないものの、人類はこれまでも疫病と闘って乗り越えてきた。だから乗り越えられる。学校制度の大枠を変える話はさておき、本校は2月からの臨時休業中に1年間の授業時数を何度も計算し直し、行事予定を変更して相手先と交渉し直し、教育委員会とともに、どうすることが下川町の子どもにとって有益なのかを真剣に話し合ってきた。中体連大会と吹奏楽コンクールが中止となった今年、昨年度末で8割の生徒が加入していた部活動の取組の方向性も検討した。一部の報道で「やろうとしないことが罪」という表現があったが、ICTであれ紙ベースであれ、下川町の子どもが幸せを享受できるよう努力していることを、保護者の皆様および町民の皆様にはご理解いただき、今後ともご支援いただけますようお願い申し上げます。

ありがとうございます

下川町商工会様より、ノートとボールペンの寄贈がありました。長い休校にとまないう「頑張り中学生」との想いをいただきました。



下川町社会福祉協議会様より、手作り布マスク80点の寄贈があり、生徒会長・副会長が受け取りました。下川町からは1人も感染者を出さないためにという想いとお互いに助け合うことの大切さを改めて感じました。

石谷商事様より、マスクと除菌剤を寄贈いただきました。

感染症対策

学校ではこんなことをしています

- 朝、登校するとホールで先生と右のメッセージがお出迎え。そして、学年毎に決められた場所で手を洗います。
- 休み時間毎に教科の先生が換気のため窓を開けます。

■下校は、玄関で密集しないように時間差で教室を出、ホールで靴を履き替える順番を待ちます。

■生徒の皆さんが下校を終えると、先生総出で消毒を行います。



教室へ行く前に・・・

- ① 上着は教室へ持って行きます
- ② おうちで体温を測ってきた人は手洗いをし、測ってきていない人・忘れてしまった人は保健室へ行きましょう
- ③ 1年生は2階水飲み場、2年生は3階水飲み場、3年生は1階水飲み場で手洗いをしましょう
- ④ 手を洗ったら、教室へ行き、「健康観察シート」を記入しましょう

手洗いは30秒以上するのが理想です。「ハッピーパスデー」を2回歌うとちょうどいいですよ！



1年生から3年生まで教室に花が飾ってありました。生徒の皆さん、3種類、名前わかりましたか。

今後の予定



- 6月 1日 (月) 常任委員会②
- 2日 (火) ~4日 (木) 二者懇談
- 3日 (水) スクールカウンセラー来校
- 5日 (金) 避難訓練
- 8日 (月) 教育相談 (全学年)
- 9日 (火) 教育相談 (全学年) 尿検査 (3次) 地域学習 (札天山収蔵館) 1年生
- 10日 (水) 教育相談 (全学年)
- 11日 (木) 教育相談 (全学年)
- 12日 (金) 教育相談 (全学年)
- 15日 (月) 職員会議
- 16日 (火) 地域学習 (北町工場) 1年生 教育相談 (全学年)
- 17日 (水) 内科健診, スクールカウンセラー来校
- 18日 (木) 教育相談 (全学年)
- 19日 (金) 教育相談 (全学年)
- 22日 (月) 研修日
- 23日 (火) 教育相談 (全学年)
- 24日 (水) 教育相談 (全学年)
- 25日 (木) 教育相談 (全学年)
- 26日 (金) トマトジュースの日 常任委員会③
- 30日 (火) ふるさと学習 (エネルギー施設) 3年

部活動について

部活動は、学校が再開してからの活動になります。以下に示す日程は、6月1日に学校が再開した場合です。状況によっては変更になります。

6月1日~11日・・・部活動見学期間

※部活動加入届は、部活動見学期間に担任に提出してください。加入届を提出した生徒から正式入部となります。

6月12日・・・部活動人数確定、新体制スタート

部活動育成会

について

部活動育成会は、今年度より部活動加入者と本会の主旨に賛同される方で構成されます。したがって、部活動の人数が確定してから総会議案書を作成し活動することになります。

外出時や会話をするときには、マスクをしましょう。ご家庭でも声かけをお願いします。

